

# *Otorgan a Bolivia la Secretaría pro tempore del Sistema Vial Andino*

---



La Paz, 21 jun (RHC) Bolivia asumió la Secretaría pro tempore del Camino Principal Andino (Qhapaq Ñan) 2019-2021, lo cual reafirma a esta nación sudamericana como uno de los líderes continentales desde el punto de vista de la integración.

En el sitio arqueológico de Tiwanaku, la antigua capital del Estado tiahuanacota, situada a unos 70 kilómetros de esta ciudad, el presidente Evo Morales encabezó la ceremonia en la cual también se recibió el nuevo Año 5527 Andino Amazónico y del Chaco.

Después de tantos años de resistencia, ahora recuperamos las formas de vivencia del pasado, fundamentalmente en armonía con la Madre Tierra, declaró el mandatario.

Con respecto al traspaso de la presidencia del Qhapaq Ñan, Morales apuntó que en estos nuevos tiempos se necesita otro camino, que puede ser el tren bioceánico desde el océano Pacífico al Atlántico, al que consideró el Qhapaq Ñan del Siglo XXI.

Qhapaq Ñan, una gran ruta de integración del Tawantisuyu parte del AbyAyala, nuestro continente, en nuestros tiempos conocido como Patria Grande, señaló.

Por su parte, el representante de la Secretaría Pro Tempore del Camino, el argentino Marcelo Panozzo, indicó que durante este tiempo pudo constatar que la articulación y el trabajo de las comunidades es prodigioso.

Acompañaron al jefe de Estado el canciller Diego Pary y otros ministros de Estado, autoridades indígenas originarias y representantes del Cuerpo Diplomático acreditado en Bolivia.

Conocido como Camino Principal Andino, esta ruta fue declarada Patrimonio de la Humanidad en la sesión 38 del Comité de Patrimonio Mundial, celebrada en Doha, Qatar, el 21 de junio de 2014.

Con una extensión total superior a los 23 189 kilómetros, el Sistema Vial Andino comprende 232 comunidades de los seis países a los cuales enlaza, parte del extremo norte de Colombia y finaliza en el extremo sur de Argentina.

La víspera, Morales encabezó la I Caminata Internacional de miles de personas durante casi dos horas a lo largo de cuatro kilómetros desde Azafranal hasta San Pedro, municipio de Desaguadero, en el departamento de La Paz, con el objetivo de poner en valor este sistema vial andino.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/194053-otorgan-a-bolivia-la-secretaria-pro-tempore-del-sistema-vial-andino>



**Radio Habana Cuba**